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香港文匯報訊（記者 文森）政府宣布成
立「降低食物中鹽和糖委員會」，就制定
政策方向及工作計劃，以減低香港市民的
鹽和糖攝入量及食物中的鹽和糖含量，向
食物及衛生局局長提供建議。食物及衛生
局局長高永文昨日表示，糖尿病和高血壓
是導致腦血管和心血管疾病的重要因素，
因此控制市民糖及鹽的攝取量，能有效減
低相關病例的病發率。

五旬者逾三成高血壓 易致腦心血管病
高永文指，本港現時50歲以上人士中，

超過30%有高血壓，糖尿病病發率超過
10%，而糖尿病和高血壓是導致腦血管和心
血管疾病的重要因素，所以控制市民糖及
鹽的攝取量，能有效減低相關病例的病發
率，間接減輕醫療體系的壓力。高永文又
相信，透過法例等強制減少有關的攝取量
會引起很大爭議，他認為以自願形式，鼓
勵業界逐步減少食物中的糖及鹽的份量效
果會更佳。
「降低食物中鹽和糖委員會」主席陳智

思昨日接受電台訪問時表示，他認為港人
偏好鹹味，喜愛的菜式或小炒都用大量
鹽、糖炮製，例如豉油雞、潮洲滷水，椒
鹽小炒等都有大量鹽。陳智思期望，可以
透過宣傳，鼓勵年輕人吃清淡點，及了解
甜食亦含鹽，例如雪糕除了含有奶及糖
外，其實亦加了鹽。他又稱，如果宣傳效
果不佳，長遠要考慮立法規管連鎖食肆列
明菜式的糖和鹽含量。

陳智思少鹽少糖 外表年輕身輕盈
陳智思又以自己為例表示，他在30年前

因血管疾病令腎臟喪失一半功能，自此膳
食需要少鹽少糖，亦因改變飲食習慣而體會到箇中
好處，除了感覺較輕盈，外表亦比實際年輕。
政府前日宣布成立「降低食物中鹽和糖委員

會」，該會主席為行政會議成員陳智思、副主席為
食物安全中心首任專員麥倩屏醫生，其他成員包括
來自醫護專業團體、食物業界、相關學術界、傳
媒、消費者及教育界等不同界別的代表，例如消費
者委員會總幹事黃鳳嫺及導演張堅庭等。

香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局局長
高永文昨出席活動時表示，本港法例禁止就新生嬰
兒性別作選擇，他留意到有廣告宣傳可以為胎兒做
性別檢驗，甚至安排孕婦做性別選擇分娩，他指當
局亦已手草擬法例，日後或不再容許這些廣告。
另外，就近日有人帶血液樣本過境，高永文指在很
多國家，要帶此類樣本需經公共衛生的申報，這件
事本身可能已犯法，他相信內地與香港的執法部門
都會執法。

擬立法禁胎兒性別檢驗廣告
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自願醫保諮詢延長一個月
市民了解計劃不足 收集更多需求意見

食衛局發言人指，政府自去年12月
15日展開公眾諮詢以來，舉行或

出席了接近70個諮詢會及公眾論壇，收
集相關界別及市民的意見，截至前日共
收到超過270份意見書。

市民回應普遍支持自願醫保
發言人稱，根據現時所得的回應，市

民普遍支持自願醫保計劃，但對某些範
疇表達關注，例如計劃推行後保費升幅
的問題、私家醫院的服務容量及人手是
否足以應付日後可能增加的使用量等，
亦有意見對有關計劃應包括的受保範圍
有所保留。
發言人又表示，鑑於自願醫保計劃是

一項有助醫療系統健康發展的輔助性融
資安排，亦是調節公私營醫療服務平衡
的一項重要措施，當局希望市民能在延
長諮詢期內踴躍發表意見，協助政府制
定符合大眾需要的醫保計劃。
另外，高永文解釋，延長自願醫保諮

詢期能讓市民及持份者，透過不同活動
多理解及發表意見，政府在推動時便可
以做得更好。

他又指，最近有與保險業界會面，歡
迎業界提出具體建議，並以正面態度去
處理事件，政府會開始就保險業的想法
及政府的建議作深入討論，希望可以在
下一步推動時，吸納有建設性意見，將
計劃做得更好。

高永文：保障水平有探討空間
高永文指，當局不會在現階段就每個

建議作出評論，但他強調在標準計劃中
提出的12項建議，例如必須受保和終身
續保等，是重要底線，而其他的要求，
例如保障水平，則仍有探討空間，可以
就細節與業界探討。
自願醫保計劃建議規管個人償款住院

保險，在計劃推出後，所有個人償款住
院保險必須符合政府訂定的「最低要
求」，確保消費者投購的產品物有所
值。承保機構必須向消費者提供一個
「標準計劃」作為其中一項選擇。該
「標準計劃」必須達到所有12項政府將
會規定的「最低要求」，令消費者更容
易投購及獲得持續的住院保障，並加強
住院保險的質素和透明度。

香港文匯報訊（記者 文森）政府昨日宣布，延長有關自願醫保計

劃的公眾諮詢期一個月至下月16日止，讓市民有更多時間就政府建議

的計劃發表意見。食物及衛生局局長高永文表示，自願醫保諮詢期本

來於明天屆滿，但有意見及調查指，部分市民仍對計劃未夠了解，所

以政府決定將諮詢期延長一個月。

香港文匯報訊（記者 文森）自願醫保計劃諮詢期
延至下月16日，立法會保險界議員陳健波昨出席電視
節目時表示，擔心計劃最終吸引不到足夠的健康人士
參加，會進一步拉高保費。他指，業界認同計劃方向
能全面保障市民，但擔心推出時保費太貴，他建議讓
市民彈性選擇不同涵蓋程度的保單。

保障現疾未知數 業界怕難負擔
陳健波指，「試想像買保險是風險分擔，有些人索

償，有些人不會，才能成事，若是『塘水滾塘魚』，
參加的人全部都會索償，保費就絕對不會便宜。」他
稱，如果要保障現有疾病是一個未知數，保險界擔心

將來要付多少錢才可以負責到賠償。陳健波又舉例
指，「現時的檢查很容易被濫用，例如磁力共振，如
果將來動輒索償一萬數千元，是會貴得付不起。」
陳健波建議，應讓市民彈性選擇不同涵蓋程度的保

單，「給選擇市民，第一是按政府的計劃，付足例如
9,000元的保費，但亦可以選擇計劃是否保障心臟病，
若是保障心臟以外的，可能4,000至5,000元就可以
了，在這個情況下，他的風險與一般的市民相若，就
不會每人都心臟病有事，要走進一個風險池，所以可
以達到風險分擔。」

稅務優惠上限少 料乏誘因

對於政府建議的稅務優惠，陳健波指，上限只有大
約400元，相對6,000至9,000元的保單，誘因很小。
陳強調，要吸引更多健康及年輕人參與自願醫保，計
劃才能成功。
他希望，政府可以代表保險界與私家醫院商討套餐

計劃，相信如果由政府商討，可以爭取數百個套餐計
劃，但如果由保險公司自行商討，可能最後只有大公
司壟斷。
另外，對於為何本港的保險行政費較外國高，陳健

波解釋，外國的保險已走向網上服務，並無中間人，
但香港仍有很多中介人提供服務，但他相信隨慢慢
走向網上服務，本港的保險行政費會追近各地標準。

花形秀麗、顏色悅目的「跳舞蘭」，成為即
將舉行的香港花卉展覽（花展）的主題花，為
春日增添美態。今年，花展更首次推出流動應
用程式，提供會場資訊及趣味遊戲，加添樂
趣。
「跳舞蘭」學名文心蘭，是蘭科文心蘭，屬

多年生草本植物，有700多個品種，原產於美
洲的熱帶及亞熱帶地區，如墨西哥、巴西、玻
利維亞等南美國家，其植株輕巧，外形獨特可
愛，饒富動感，形態宛如翩翩起舞的女郎，因
而得名。「跳舞蘭」是受歡迎的蘭花切花品種
之一，花色以黃色為主，另有洋紅、青綠、粉
紅、茶褐色花紋、斑點等。部分品種具濃郁香
氣。花期因品種而異，一般長達3個月。會場會
展出約8,000株「跳舞蘭」。
今屆花展將於3月20日至29日，每日上午9

時至晚上9時在維多利亞公園舉行，為期10
天，以「春‧花‧舞」為主題。入場費為14
元。 ■記者 文森

憂保費貴 陳健波倡彈性選擇

■政府宣布延長有關自願醫保計劃的公眾諮詢期一個月至下月16日。圖為高永文當
日主持記者會，介紹政府就自願醫保計劃作公眾諮詢。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 李自明）行政長官梁振英昨
日出席由本港企業家李達三捐款1億成立的動物醫
學發展基金成立儀式，支持城市大學動物醫學院發
展。梁振英表示，城大在動物醫學方面的經驗和發
展模式，對香港培育專才的工作，有啟發性的作
用，而藉香港「超級聯繫人」角色，香港院校可
以和全球科研機構合作，並立足華南地區龐大市
場。
梁振英昨日出席「李達三葉耀珍動物醫學發展基

金」成立儀式後，在網誌中讚揚李達三在推動事業
發展之餘不忘回饋社會、貢獻國家，實在值得尊
敬。他又指，現時不少疾病都是由動物傳染至人
類，香港和華南地區過住如沙士、禽流感等疾病，
都和動物有密切關係，認為城大的動物醫學院結合
人類、動物和環境的研究，對香港和鄰近地區的安
全健康，必定會有很大貢獻。

藉「超級聯繫人」立足內地放眼世界
梁振英又讚揚城大在動物醫學方面的經驗和發展

模式，對香港培育專才的工作有啟發性作用，藉
香港「超級聯繫人」這個角色，香港的院校可以和
世界首屈一指的科研機構合作，而培育出來的專才
不只服務香港，更可立足內地，尤其是華南地區這
個龐大市場，以至放眼世界。

李達三資助城大獸醫
CY讚育專才有啟發


